

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz

Ihr Ansprechpartner
Dr. Alexander Melzer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 15011
Telefax +49 351 564 16189

presse@
smj.justiz.sachsen.de*

30.08.2023

Justizministerin Katja Meier führt die neue Leiterin der JVA Torgau in ihr Amt ein

Die Justizvollzugsanstalt Torgau hat eine neue Leiterin. Im Rahmen eines Festaktes hat heute **Justizministerin Katja Meier** die Psychologieoberrätin **Nicole Borchert**, in ihr Amt eingeführt. Nicole Borchert trat ihr Amt bereits zum 15. März 2023 an und folgt damit auf **Regierungsdirektor Erico Anselmi**, der im Oktober 2022 unerwartet verstorben war.

Justizministerin Katja Meier begrüßte die neue Leiterin: »Ich bin mir sicher, dass Frau Borchert mit ihrer langjährigen Erfahrung im Justizvollzug und ihren fachlichen Fähigkeiten den Umbau zum Abschluss bringen und die Weiterentwicklung der JVA Torgau erfolgreich begleiten wird. Sie ist aufgrund ihrer psychologischen Ausbildung prädestiniert für die Leitung einer JVA mit therapeutischen Schwerpunkt, da sie ihr entsprechendes Wissen einbringen und die weitere Ausrichtung fachkundig steuern kann. Ich freue mich, dass ich heute die Leitung der JVA Torgau Frau Borchert übertragen darf und blicke mit Gewissheit darauf, dass diese bei ihr in guten Händen ist.«

Das unerwartete Versterben von Erico Anselmi habe in der JVA Torgau eine große Lücke hinterlassen, betonte die Justizministerin: »Herr Anselmi hat seit den späten 1990er-Jahren fast seine gesamte berufliche Laufbahn an der JVA Torgau zugebracht und die Anstalt seit dem Jahr 2016 geleitet. In gewissem Sinne war die JVA Torgau sein Lebenswerk – und zugleich befindet sich dieses Lebenswerk noch immer in einem Entwicklungsprozess. Nach wie vor wird die JVA Torgau baulich umgestaltet und behandlerisch weiterentwickelt: zu einer modernen Einrichtung mit sucht- und sozialtherapeutischem Schwerpunkt, mit Projekten, die noch vor ein paar Jahrzehnten nur wenige mit dem Erscheinungsbild einer JVA assoziiert hätten. Im Vordergrund stehen ein therapeutischer Ansatz im Wohngruppenvollzug und die Etablierung eines ökologischen Landwirtschaftsbetriebes in der JVA.«

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
der Justiz**
Hansastraße 4
01097 Dresden

www.justiz.sachsen.de/smj

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Anstaltsleiterin Nicole Borchert: »Ich freue mich sehr, dass ich die Leitung der JVA Torgau übernehmen darf. Die Weiterentwicklung des bereits von meinem Vorgänger begonnenen Transformationsprozess hin zu einem modernen Langstrafen- und Behandlungsvollzug ist eine schöne und abwechslungsreiche Aufgabe, bei der ich auch mein forensisches Fachwissen als Psychologin einbringen werde. Die sichere Unterbringung der Gefangenen mit resozialisierungsförderlichen Strukturen zu verknüpfen und auszugestalten, wird die gemeinsame Aufgabe aller Mitarbeitenden der Anstalt. Dass zur gleichen Zeit eine ökologische Landwirtschaft aufgebaut wird, verspricht ein tolles Potenzial an Synergieeffekten und knüpft an eine alte Torgauer Tradition an. Der neuen Herausforderung stelle ich mich gerne und mit aller Kraft.«

Nicole Borchert wurde in Halle geboren und hat an der Martin-Luther-Universität in Halle/Wittenberg und an der Universität Leipzig Psychologie studiert. Nach dem Studium begann sie ihre berufliche Karriere im sächsischen Justizvollzug im Psychologischen Dienst der JVA Leipzig mit Krankenhaus, wo Nicole Borchert bis zum Jahr 2019 als Diplom-Psychologin tätig war. In den Jahren 2008 bis 2009 war Frau Borchert im Psychologischen Dienst der Justizvollzugsanstalten Torgau und Zeithain eingesetzt. Im April 2019 übernahm sie die fachliche Leitung der Vollzugsabteilung für Sozialtherapie und angeordnete und vorbehaltene Sicherungsverwahrung in der JVA Waldheim. Zum 15. März 2023 wurde Nicole Borchert zur Leiterin der JVA Torgau bestellt.

Erico Anselmi wurde in Gießen geboren und sammelte nach dem Abitur seine ersten Erfahrungen im Justizvollzug in den Jahren 1986/1987 als Beschäftigter in der JVA Butzbach. In der sich anschließenden Zeit absolvierte Erico Anselmi eine Ausbildung als Justizvollzugsbeamter im allgemeinen Vollzugsdienst in Hessen. Im Anschluss studierte er Rechtswissenschaften an der Justus-Liebig-Universität in Gießen und absolvierte auch sein Referendariat in Hessen. Im Jahr 1999 nahm Herr Anselmi seine Tätigkeit als juristischer Mitarbeiter in der JVA Torgau auf, wo er infolge auch als Abteilungsleiter eingesetzt war. Im Jahr 2004 wurde Herr Anselmi zum Vertreter des Anstaltsleiters und im Jahr 2016 zum Leiter der JVA Torgau bestellt. In der Zeit vom Februar bis November 2001 war Herr Anselmi an die Justizschule des Freistaates Sachsen und in der Zeit August 2003 bis Juli 2004 an die JVA Waldheim abgeordnet.